

Demnächst wird in 144 bayerischen Städten und Gemeinden nur noch gebremst vermietet. Die Mietpreisbremse tritt im Freistaat Anfang August in Kraft.

Mieter müssen Preisbremse selber ziehen

In Bayern gilt sie von August an - Einige Länder haben sie schon länger - Der Erfolg ist zweifelhaft

(dpa) Eigentlich dürfte es sie Westfalen mit 22 Kommunen nach- modernisiert wurden oder die bis- lange, bis klar sei, ob die Regelung für zwölf Euro pro Quadratmeter angeboten wird. Sieben Euro wären laut Mietspiegel normal in dieser Neuköllner Straße, trotz neuem Bad, alten Türen und Fischgrätparkett. Viel mehr dürften Vermieter eigentlich nicht mehr fordern, weil in der Hauptstadt seit einem Monat die Mietpreisbremse gilt. Sie tun es trotzdem, das haben Mieter beobtenregulierung: Die Bremse müssen die Mieter schon selber ziehen.

Berlin hatte vorgelegt und die Neuregelung zum frühestmöglichen Zeitpunkt, dem 1. Juni, eingeführt. Seitdem dürfen Mieten bei neuen Verträgen in der Regel nur noch zehn Prozent über der ortsüblichen Vergleichsmiete liegen. Zum 1. Juli haben Hamburg und Nordrhein-

nicht mehr geben. Diese Anzeige, in gezogen. Bayern folgt zum 1. Au- lang schon viel zu teuer waren. Im- verfassungsgemäß ist. Die Vermieder eine Berliner Altbauwohnung gust. Hier gilt in 144 Städten und merhin zwei Drittel der Haupt- ter sehen in ihr nämlich einen er-Gemeinden die Mietpreisbremse. stadtwohnungen aber fielen unter heblichen Eingriff ins Eigentums-Doch am Erfolg kann man zweifeln. die Mietpreisbremse. "Das müsste recht. Werde die Mietpreisbremse

den vergangenen Wochen mehrere lienangeboten Angebote überprüft. "Im Wesentli- meint Wild. Doch die großen Immo- kassiert, warnt Brückner. chen haben wir leider feststellen bilienportale im Internet sehen müssen, dass die Mietpreisbremse nach eigener Aussage keine Veränüberhaupt nicht berücksichtigt derung in den Berliner Wohnungs- beobachtet, hätten die Miete auch wurde", sagt Geschäftsführer Rei- anzeigen. Die Vermieter setzten ein- vor Einführung der Bremse schon ner Wild. Die vereinbarte Miete sei fach auf ihr Glück und darauf, dass erhöht. Funktioniert die Regelung achtet und Vermieter zugegeben. eindeutig zu hoch gewesen. Doch Mieter nicht nachrechnen, meint irgendwann tatsächlich, profitieren Das Fazit nach sieben Wochen Mie- weil künftige Mieter viele Details Wild. Bußgelder gibt es nicht, seiner Ansicht nach ohnehin die der Wohnung noch gar nicht kennen Schlimmstenfalls können wache Falschen. "Es bleibt dabei, dass der und sich nicht beschweren können, Mieter also nur das zu viel gezahlte die Wohnung bekommt, der die beskommen Vermieter damit durch.

Die Wuchermieten könnten auch nicht alle mit einer der zahlreichen Ausnahmeregelungen gerechtfertigt werden, betont Wild. Die gelten gliedern nicht empfehlen, sich an gen aber noch lange keine Chance, nach Schätzungen des Mieterver- die Mietpreisbremse zu halten", sie auch zu bekommen. Das schaffe eins für etwa jede dritte Berliner sagt Carsten Brückner, der Vorsit- mehr Frust, als sich die Traumwoh-Wohnung. Das sind Neubauten, zende des Berliner Eigentümerver- nung von vornherein nicht leisten

Der Berliner Mieterverein hat in sich eigentlich auch in den Immobi- wieder gekippt, hätten sie womögwiderspiegeln", Geld zurückfordern.

Wohnungen, die gerade umfassend eins Haus und Grund. Das gelte so zu können.

lich monatelang zu niedrige Mieten

Viele Eigentümer, das hat Markus Gruhn vom Ring Deutscher Makler te Bonität hat", erläutert Gruhn. Viele Eigentümer riskieren daher Für manche Bewerber werde eine ganz bewusst, die Preisbremse zu Wohnung durch die Mietpreisbremignorieren. "Ich kann meinen Mit- se zwar bezahlbar, sie hätten deswe-